



## 校長先生の挑戦1：あったらあいさつ2（あいさつは何のため？）

5月1日は、今年度最初の全校集会でした。「校長先生の挑戦」とは、全校集会での校長講話のタイトルです。

校長が自身の挑戦を通して学んだことや、今取り組んでいること。子どもたちが、普段、挑戦していることや、これから挑戦して欲しいこと等について、パワーポイント映像を交えながら話をしています。今回は「あったらあいさつ2（あいさつは何のため？）」と題して話をしました。



私は、毎朝、校門付近で草取り等をしながら子どもたちと挨拶をしています。去年の「校長先生の挑戦」ではその理由について子どもたちに以下のような話をしました。

- ★皆さんの笑顔が輝いているか確かめたくて朝一人一人顔を見て挨拶しています。
- ★朝は元気がなかった人も次に会う時は元気だといいいので昼も夕方も挨拶します。
- ★挨拶は、誰にしても、何度しても、損になるということはありません。
- ★いつでも、どこでも、誰にでも、何度でも、それが「あったらあいさつ」です。
- ★これは校長先生の挑戦なので「皆さんもやりなさい」という事ではありません。
- ★でも、「挨拶されたら挨拶を返す事」。それは、是非、やって欲しいと思います。

この思いは、今年も全く変わりませんが、今回は、「おはよう」「こんにちは」「こんばんは」という言葉の意味をもとに、挨拶について子どもたちと考えてみました。

現在は、省略され、その意味を考へることもない「おはよう」「こんにちは」「こんばんは」というおなじみの言葉ですが、もともとは以下のような言葉だったようです。

☆「おはようございます」→お早いこと（お早いお着き）でございます。

☆「こんにちは（ばん）は」→こんにちは（ばん）は、ご機嫌いかがでございますか？

「おはようございます」は、朝早くから働いている人をねぎらい、早くから仕事場に来てくれた人にその活躍を期待してかける言葉だったようです。そして、「こんにちは」や「こんばんは」は、相手のご機嫌を伺う言葉。ご機嫌といっても、今で言う「機嫌」とは少し異なり、相手の体調や心の有り様を気遣う言葉だったようです。

**おはよう ございます。**

- あさはやくからがんばっているね。
- はやくきてくれてありがとう。きょうもかつやくしてね。

**こんにちは ごきげんいかが？**

- きょう（ひる）は、あなたのからのちようしはどうですか？
- きょう（ひる）は、あなたのころはしあわせですか？

**こんばんは ごきげんいかが？**

- きょう（よる）は、あなたのからのちようしはどうですか？
- きょう（よる）は、あなたのころはしあわせですか？

普段、何気なく口にしている挨拶の言葉は、単なるかけ声ではなく、相手の頑張りや認め、そのことへの感謝や期待を伝える言葉であり、相手の体や心が健やかであることを願い、互いに気遣い合う言葉なのです。挨拶を交わすことは、思いやりを交わすこと。挨拶は、「肉体的、精神的、社会的な幸せ（ウェルビーイング）」を皆で育むための第一歩です。

## 下学年は歩行、上学年は自転車、自分の命は自分で！

5月9日に、交通教室がありました。今年は、前半と後半で内容を分け、前半は、下学年を対象に、中平野交差点の信号を使っての「安全な歩行」についての学習、後半は、上学年を対象に、運動場を使っての「安全な自転車の乗り方」についての学習を実施しました。子どもたちの発達段階に合わせて内容を変えることで、より焦点化した学習となりました。交通ルールを守ることは、とても大切ですが、



「交通ルールを守っていれば絶対に安全」ということではありません。「自分の命は自分で守る。」という意識をしっかりと身に付け、実践して欲しいと思います。

## 春の遠足。日南の魅力を満喫しました。



5月10日は、春の遠足でした。低学年は、平野公園、中学年は、チョコ船体験と大堂津浜遊び、高学年は、飢肥城下近辺の散策という内容でした。当日は天気も良く、爽やかな青空の下、子どもたちは、元気いっぱい、それぞれの活動に取り組みました。特に、中学年、高学年の活動は、日南ならではの文化や施設を活用したプログラムで、あらためて故郷日南を理解する機会ともなりました。

中学年のチョコ船体験と大堂津の浜遊びでは、途中、普段はあまり利用することのない電車での移動も体験し、大堂津の浜では、みんなで砂の作品をつくりあげました。

高学年の飢肥城下近辺の散策は、歴史施設を巡りながら「食」も体験できる日南ならではのユニークな活動で、子どもたちは、班ごとに巡るコースを決め、協力しながら、日南の文化と食を十分に満喫していました。



## 子どものための音楽教室に行きました。(6年生)

残念ながら会場内は撮影できませんでした。



5月14日は、子どものための音楽会がありました。この音楽会は、宮崎市で開催され、県内全域から、たくさん子どもたちが参加しています。本校からは、毎年、6年生が参加していますが、人数の割り当てがあり、いつもなら数名しか参加できないところ、今年は、運良く、6年生全員、参加することができました。全員揃っての貴重な体験。卒業に向けてまた一つ素敵な思い出ができました。

## 一年生歓迎集会、みんなで盛り上がりました。

5月15日は、一年生歓迎集会がありました。新入生を歓迎し、学年間の交流を深めることを目的に5・6年生の計画委員会の児童が活動内容を考え、当日の運営も行いました。「〇×クイズ」や「だるまさんの一日」「じゃんけん列車」をして盛り上がりました。「だるまさんの一日」は、「だるまさんが転んだ」の新バージョン。一日の出来事に合わせてポーズをとりながら進める楽しいゲームでした。



## サツマイモの苗を植えました。(1・2年生)



5月16日は、1・2年生が、サツマイモの苗植えに挑戦しました。地域の方に手伝ってもらいながら、おっかなびっくり、苗を植えていきました。花の苗とは違って、葉のついてる方を上にして立てて植えるのではなく、茎の途中から出てきている根がちゃんと土に埋まるように寝かせて植えるのだそうです。大きくたくさん実って、みんなで「お芋パーティー」をする日が今から楽しみです。

### 6月の行事予定

3日 全校集会	21日 職場訪問(6年)
4日 クラブ活動③	25日 クラブ活動④
5日 眼科検診	28日 参観日・学校保健委員会・学校運営協議会
13日 プール開き	

